

27 Mars 2009

■ enseignement



Journée du journaliste junior : les futurs citoyens libres et éclairés

Feront-ils, demain, carrière dans la presse écrite, la radio ou la télévision ? La réponse importait peu, hier, sur le campus de l'université du Sud Toulon Var, devenu l'espace d'une journée le forum du journaliste junior. L'essentiel était ailleurs pour les deux mille collégiens et lycéens varois, niçois ou corses, invités par la Clemi de Nice⁽¹⁾ venus à la rencontre, au travers de conférences ou d'ateliers, de professionnels de l'information sur la scène régionale, nationale ou internationale.

Éducation aux médias

Il s'agissait, avant tout, de parler de « l'éducation aux médias », « pour former des citoyens libres et éclairés », selon Laroussi Oueslati, président de l'université varoise, l'hôte de l'édition. Une mission ancrée par l'académie de Nice, et chère à Jacqueline Quehen et à Denis Hernandez. La déléguée académique à l'éducation aux médias d'information, relais du Clemi, et le président d'Em-



Des collégiens de Toulon, Hyères et Fayence ont rencontré des journalistes de Var-matin.

poloci⁽²⁾, organisateurs de la huitième édition de la Journée du journaliste junior (JJJ), mesurent le chemin parcouru.

Ce n'est pas la quinzaine d'intervenants professionnels – tous passionnés par leur métier – qui affirmera le contraire. En décryptant les rouages de l'information et

en traçant le lien indélébile entre la liberté de la presse et la démocratie, ils ont su s'adapter, lors des ateliers ou lors des conférences, à leur jeune auditoire. Là est la richesse de l'édition, articulée autour d'une rencontre de la communauté éducative et médiatique.

Les élèves du secondaire viennent ainsi à côtoyer le monde universitaire. Ils entrent, sans complexe, dans les coulisses des médias. Ou de la fabrication d'un journal comme ce fut le cas hier lors

de la rencontre avec deux journalistes de notre titre avec les 6^e de Jules-Ferry (Hyères) – et du club journal de ce collège –, de Marcel-Pagnol à Toulon ou encore des élèves de 3^e de Marie-Mauron (Fayence). Comment se fabrique un journal et à quoi sert-il ? Où est-il imprimé ? Qu'est-ce qui justifie le choix de la couleur ou du noir et blanc ? Combien gagne un journaliste ? Parfois du haut de leurs 11 ans, et déjà petits reporters en herbe au sein de leur



L'un des ateliers a été consacré à la presse européenne.

(Photos Patrick Blanchard)



Un atelier « télé et production » a permis aux élèves de se familiariser avec les techniques de l'audiovisuel.

établissement, ils sont encore un peu intimidés. Sans doute, le seront-ils un peu moins à l'édition prochaine.

C. P.

1. Centre de liaison de l'éducation aux médias de l'information.

2. Éducation aux médias par le pluralisme des opinions logique citoyenne.



L'université du Sud-Toulon Var, à La Garde, a été le théâtre, hier, de rencontres et de discussions entre collégiens et lycéens et professionnels des médias (ci-dessus Patrick Pépin et l'ex-lofteuse Kenza Braïga).